



El próximo día 6 de octubre (jueves), a las 19 has., en el salón de actos del Colegio Mayor de San Bartolomé y Santiago, tendrá lugar la inauguración de las actividades académicas del Centro de Estudios Históricos de Granada y su Reino (CEHGR) en el presente curso 2022-2023.

En esta primera sesión pronunciará la conferencia de apertura la Dra. Dña. Mercedes García Arenal, Profesora de Investigación *ad honorem* del Instituto de Lenguas y Culturas del Mediterráneo y Oriente Próximo, del Centro de Ciencias Humanas y Sociales del CSIC, miembro honorario del CEHGR, que disertará sobre el tema: “El Corán en Europa, el Corán en España: para una historia cultural”. Será presentada por la Dra. Dña. Bárbara Boloix Gallardo, Profesora Titular de Estudios Árabes e Islámicos de la Universidad de Granada y miembro del centro.

Mercedes García-Arenal es una destacada historiadora de la cultura y la religión. Su investigación se centra en el estudio de las minorías religiosas en la Península Ibérica y el

Occidente islámico en la primera época moderna. Su trabajo le ha llevado a redefinir la dinámica del contacto e intercambio cultural entre el Islam, el Cristianismo y el Judaísmo, prestando atención a las minorías islámicas en Iberia, pero también a judíos y judeo-conversos, entendiendo las relaciones entre ellos más como relaciones de co-dependencia que de oposición. Autora de una decena de libros (algunos traducidos a varias lenguas), coordinadora de más de veinte volúmenes colectivos y autora de innumerables artículos de investigación, sus publicaciones la han convertido en un referente internacional. Ha dirigido varios proyectos del Plan Nacional de Investigación, y tres proyectos europeos, de muy importante proyección y financiación. Con un perfil de fuerte liderazgo, es miembro del European Scientific Council, del Comité Científico Asesor del CSIC, y del Comité Científico y Técnico de la Agencia Estatal de Investigación. Entre sus distinciones más recientes destacan el Premio Nacional de Investigación (2019) y el Doctorado *honoris causa* por la Universidad de Chicago (2022).

Entre sus múltiples libros pueden destacarse: *Inquisición y moriscos, los procesos del tribunal de Cuenca*; *Messianism and Puritanical Reform, Mahdis of the Muslim West*; *Un hombre en tres mundos: Samuel Pallache, un judío marroquí en la Europa protestante y*

*en la católica*

(en colaboración con Gerard Wiegers), traducido al inglés, holandés, italiano, árabe y hebreo. En relación a la temática granadina de los libros plúmbeos, destacan sus títulos:

*Los plomos del Sacromonte. Invención y tesoro*

y

*¿La Historia inventada? Los libros plúmbeos y el legado sacromontano*

(ambos en colaboración con M. Barrios Aguilera) y

*Un Oriente español. Los moriscos y el Sacromonte en tiempos de Contrareforma*

(en colaboración con Fernando Rodríguez Mediano). Entre sus trabajos más recientes cabe señalar:

*De sangre y leche: raza y religión en el mundo hispánico moderno*

y

*The Inquisition trial of Jerónimo de Rojas, morisco from Toledo (1601-1603)*

(en colaboración con Rafael Benítez Sánchez-Blanco).